Учебная дисциплина «Рекультивация и охрана окружающей среды»

	Место дисциплины 
в структурной схеме образовательной программы
	Образовательная программа бакалавриата
 (I ступень высшего образования)
Специальность: 6-05-0521-03 Геоэкология.
Цикл специальных дисциплин: дисциплины профилизации

	Краткое содержание

	Теоретические и нормативные основы охраны окружающей среды. Охрана атмосферного воздуха, водных ресурсов, почв, земель и недр. Категории земель. Государственное регулирование в области использования и охраны земель. Государственный контроль за использованием и охраной земель. Охрана животного и растительного мира, охрана лесов. Обращение с отходами. Государственное регулирование и управление в области обращения с отходами. Требования к обращению с отходами производства. Требования к обращению с коммунальными отходами. Хранение и захоронение отходов. Перевозка отходов. Государственные органы в области охраны окружающей среды, их полномочия. Государственный контроль, производственные наблюдения, экологическая экспертиза, локальный мониторинг. Теоретические и нормативные основы рекультивации нарушенных территорий. Рекультивация карьеров, отвалов, насыпей, загрязнённых земель.  

	Формируемые компетенции, результаты обучения
	Базовые профессиональные компетенции: знать: теоретические и нормативно-правовые основы охраны окружающей среды; основные антропогенно-обусловленные негативные процессы в различных объектах окружающей среды (гидросфера, атмосфера и почва) и в экосистемах; принципы и методы охраны растительного и животного мира, сохранения их биоразнообразия и продуктивности; уметь: использовать полученные знания для охраны окружающей среды и рационального использования природных ресурсов; минимизировать последствия производственной деятельности на окружающую среду; применять методы экологического нормирования; владеть: требованиями безопасного обращения с отходами для оценки их влияния на окружающую среду и использования вторичных ресурсов.

	Пререквизиты
	Агроэкология; гидроэкология.

	Трудоемкость
	3 зачетные единицы, 116 академических часов, из них 58 аудиторных: 24 ч лекций, 8 ч лабораторных занятий, 14 ч практических, 12 ч семинарских занятий.

	Семестр(ы), требования и формы текущей и промежуточной аттестации
	5-й семестр, коллоквиум, зачёт.



Academic discipline "Reclamation and environmental protection"

	Place of discipline
in the structural diagram of the educational program
	Bachelor's degree program
(I stage of higher education)
Speciality:6-05-0521-03 Geoecology.
Cycle of special disciplines: profiling disciplines

	Summary

	Theoretical and regulatory foundations of environmental protection. Protection of atmospheric air, water resources, soils, lands and subsoil. Land categories. State regulation in the field of land use and protection. State control over the use and protection of lands. Protection of flora and fauna, forest protection. Waste management. State regulation and management in the field of waste management. Requirements for the management of production waste. Requirements for handling municipal waste. Storage and disposal of waste. Transportation of waste. State bodies in the field of environmental protection, their powers. State control, production observations, environmental assessment, local monitoring. Theoretical and regulatory foundations for the reclamation of disturbed areas. Reclamation of quarries, dumps, embankments, contaminated lands.

	Developed competencies, learning outcomes
	Basic professional competencies: know: theoretical and legal foundations of environmental protection; the main anthropogenically caused negative processes in various environmental objects (hydrosphere, atmosphere and soil) and in ecosystems; principles and methods of protecting flora and fauna, preserving their biodiversity and productivity; be able to: use the acquired knowledge to protect the environment and rational use of natural resources; minimize the impact of production activities on the environment; apply environmental regulation methods; own: requirements for safe waste management to assess their impact on the environment and use of secondary resources.

	Prerequisites
	Agroecology; hydroecology.

	Labor intensity
	3 credit units, 116 academic hours, of which 58 classroom hours: 24 hours of lectures, 8 hours of laboratory classes, 14 hours of practical classes, 12 hours of seminar classes.

	Semester(s), requirements and forms of current and intermediate certification
	5th semester, colloquium, test.



[bookmark: _GoBack]
